

集団の中の役割～あなたは何をしますか～

須貝 将士

じめじめする梅雨に入り、不快指数が急上昇なこの時期…アシナガバチの巣では働き蜂が羽化し始めます。彼女ら（働き蜂はメス。オスは夏の終わりに羽化する）は、羽化してから3日ほどで働き始めます。水や幼虫のエサを採りに行ったり、巣の温度を下げるために翅を動かして風を送ったりします。働き蜂の仕事は分業化されており、羽化して20日～30日の年長蜂は主に巣の防衛をし、10～20日の年中蜂はエサを採りに行き、3～10日の年少蜂は水を取りに行きます。年の差で能力にも違いがあるようで、適した仕事をするようになっていきます。彼女らの仕事に分業化されているのは、集団の目的である「子孫をより多く残す」ことに適しているからです。それぞれが、自分の能力にあった仕事をするすることで、目的を達成しようという作戦です。

ところで、蜂の巣には女王蜂がいることはご存知ですか。女王蜂は何をしているのでしょうか？娘の働き蜂たちに命令を出しているのでしょうか？いいえ、女王蜂もまた、集団の目的のために自分の役割をまっとうしているのです。女王蜂は、産卵能力が非常に高いため、働きに出ずに産卵することが仕事です。働き蜂が羽化する6月末頃までは、1人で巣を守り幼虫を育てますが、働き蜂が羽化すると産卵に専念します。つまり、女王蜂は特別ではなく、働き蜂と同じように集団の1つの歯車であるということです。実際、8月頃、年老いて産卵能力が低下した女王蜂は、働き蜂によって巣から追い出されてしまうこともあります。

さて、みなさんが進級してからもうすぐ3ヶ月、各クラスの学級目標が決まりましたね。その学級目標にはどんな願いや想いが含まれているのでしょうか？しっかり認識していますか？

各クラスには学年委員や班長などのリーダーがいます。彼らはクラスのために一生懸命に活動していますね。しかし、集団の目標達成のために必要なのはリーダーだけではありません。頑張らなきゃいけないのはリーダーだからではありません。リーダーは役職です。仕事の1つです。クラスには様々な仕事があり、リーダーはその1つでしかないのです。

クラスを支えるのはあなたです。方向性を決めるのもあなたです。集団の目標を達成できるかどうかに関わるのもあなたです。

あなたは、クラスのために何をしますか？



2学年だより「DIAMOND」では、「感動」「学び」「気づき」をテーマに、定期的に2学年部職員から生徒や保護者の皆様に向けた寄稿文を掲載することになっています。我々教職員の経験談を通して、何かを感じていただければ幸いです。

学級目標紹介！

～6月28日学年朝会にて～

1組

私たち2年1組の学級目標は、「輝け！！サニー号～愉快的仲間と船旅へ～」です。私たちがこの学級目標に込めた思いは、「それぞれの個性が太陽のように輝いてほしい」という思いです。また、「サニー号」とは、生徒31人と雅美先生を合わせた32人の語呂合わせでもあります。そして、「愉快的仲間と船旅へ」には、色々な個性のある仲間と前へ進んでいこうという意味があります。私たちはこの一年、全員の個性を大切に、みんなで3年生に向けて前へ進んでいこうと思います。

輝け！サニー号

～愉快的仲間と船旅へ～

意味：(輝け！) それぞれの個性が太陽のように輝いてほしい
(サニー号) 32人
(副題) いろいろな個性のある仲間と、前へ進んでいこう

<2年2組の学級目標>

全員善導

意味

全員で善(良い行いや思いやりのある行動)に向かって導きあう

2組

2年2組の学級目標は、「全員善導」です。意味は、全員で善に向かって導き合うということで、一人一人が行動目標を考え、それに向けて全員で良いクラスを作っていきます。2年2組は、現在、いじりや授業態度がまだ良くないので、それらを改善し、みんなが過ごしやすく楽しめるクラスを目指していきます。

3組

2年3組の学級目標は「すきっす」です。「すきっす」には、最終的にこのクラスで良かった、このクラスがすきっすとみんなが言えるようなクラスでありたいという思いを込めて学級目標にしました。他にも、すきっすの「す」は素早く行動、「き」には協力、「っ」には一生懸命、「す」には進んであいさつという意味やクラスとしての取り組んでいきたいことも込めています。クラスではみんなで協力し、特に係活動がんばっていきたくて考えています。そのために、掃除を丁寧にやったり、一人一役を忘れずに取り組んでよいクラスにしていきたいです。

すきっす

- すばやく行動
- きょうりよく(協力)
- いつしょうけんめい(一生懸命)
- すすんであいさつ

笑顔あふれる2-4

4組

2年4組の学級目標は、「笑顔あふれる2-4」です。それに込められた思いや意味は、いじめがなく、笑顔であふれるクラスになるようにと、みんなが居心地がよく、楽しめるクラスになってほしいという願いが込められています。クラスとしての決意は、みんなが笑顔になれる明るく楽しいクラスにすることです。そのために、一人一人が積極的に困っている人を助け、いじめがなく、みんなが安心して楽しめるクラスになるようにがんばっていきたくてです。

